

## Un estudio advierte del alto grado de implantación del islamismo radical desde el 11-M

Archivado en: educación, universidad, conflictos, terrorismo, islamismo, andalucía

**EFE** Actualizado 02-06-2009 15:27 CET

Granada.- Las redes yihadistas "no han dejado de intentar implantarse estructuralmente en España" desde los atentados del 11 de marzo, por lo que es necesario que las autoridades policiales "diseñen e implementen respuestas" que disminuyan la entidad del fenómeno estructural del islamismo radical en el país.



(EFE)

Un estudio universitario advierte del alto grado de implantación del islamismo radical desde el 11-M. En la imagen, edificio de Lepe (Huelva) donde hace un año fueron detenidos dos hombres de origen argelino por financiación de la "yihad" o guerra santa. EFE/Archivo

Ésta es una de las principales conclusiones del estudio desarrollado por el profesor del Departamento de Ciencia Política de la Universidad de Granada (UGR) y experto en redes yihadistas Javier Jordán Enamorado, que ha sido publicado recientemente por el Real Instituto Elcano.

Según ha informado hoy la universidad granadina en un comunicado, este trabajo ha analizado la evolución experimentada por el yihadismo en España después del 11-M, para lo que su autor ha examinado las 28 actuaciones policiales más relevantes ejecutadas desde entonces contra estas redes radicales en el país, sin contar las vinculadas con la investigación de los atentados de Madrid.

Jordán detalla que siete de cada diez detenidos en España desde el 11 de marzo de 2004 proceden de Argelia y Marruecos, seguidos de los paquistaníes y los españoles autóctonos, de quienes casi el 75 por ciento nacieron en Ceuta y Melilla, con padres de origen marroquí.

En cuanto a la localización de las redes desarticuladas, el artículo de este experto destaca que en más de la mitad de los 28 casos estudiados, los presuntos integrantes de un mismo grupo vivían en distintas comunidades autónomas, en ocasiones a cientos de kilómetros de distancia unos de otros.

Por autonomías, Cataluña ha sido la comunidad donde más operaciones antiterroristas se han desarrollado, con 16 de las 28 y catorce de ellas en la provincia de Barcelona, seguida de Andalucía (10), la Comunidad Valenciana (6) y Madrid (5).

El profesor Jordán coincide con un informe presentado por el "King's College" de Londres a la Comisión Europea en diciembre de 2007 en el que se apuntaba que el reclutamiento yihadista se produce, fundamentalmente, en las mezquitas, oratorios y en las prisiones.

No obstante, recuerda que el papel de estas redes que operan en España es "logístico", si bien se ha tenido conocimiento que desde 2007 han existido al menos siete planes terroristas, la mayor parte de ellos en fase "muy temprana" de preparación, que pretendían atentar contra objetivos civiles multitudinarios como el metro de Madrid o el ferry que une Ceuta con Algeciras.

## **TEMAS RELACIONADOS**

Selección de temas realizada automáticamente por Autonomy



## En soitu.es

- La teoría del 'melting pot'
- La A.Nacional juzga a 14 miembros de la red que envió a lrak a los autores del 11-M
- La A.Nacional juzga a 14 miembros de la red que envió a lrak a los autores del 11-M
- Ver todos los temas relacionados en soitu.es



1 de 1 03/06/2009 12:17